

# 太田小だより



## 2月行事予定

日	曜	行事	下校バス
1日	水	午前授業(町研)	13:10
2日	木	ALT 委員会 新1年生一日入学	④⑤
3日	金	豆まき スケート教室	③
4日	土		
5日	日		
6日	月	縦割り班会議	②
7日	火	ALT とんでんタイム	②③
8日	水	図書館バス 校内研修	⑥
9日	木	ALT 太田中体験入学 中学校登校	②⑦(5・6年 中より)
10日	金	漢字検定	②③
11日	土	建国記念の日	
12日	日		
13日	月	発表朝会(高)	②③
14日	火	ALT なわとびチャレンジ	②⑦
15日	水	職員会議	②
16日	木	ALT 児童総会	②③
17日	金	SC 3年社会見学	②⑦
18日	土		
19日	日		
20日	月	任命朝会	②⑦
21日	火	ALT とんでんタイム ふりかえりタイム	②⑦
22日	水	図書館バス 校内研修	⑥
23日	木	天皇誕生日	
24日	金	代表委員会	②③
25日	土		
26日	日		
27日	月	大掃除週間(~17日)	②③
28日	火	6年生送別大会① ALT	②⑦

スクールバス①…13:00 ②…14:10 ③…15:10  
④…14:00 ⑤…15:30 ⑥…14:20 ⑦…15:20  
【令和5年度4月の主な行事の見通しです】  
始業式・入学式…令和5年4月7日(金)  
参観日・学級懇談・PTA少年団総会…令和5年4月15日(土)

### 「いつでも学校にお越しください」

校長 富田 義宏

北海道で新型コロナウイルス感染症が確認されてから3年が経ちました。この間、学校は文部科学省からの『学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル～「学校の新しい生活様式」～』に基づきながら北海道教育委員会から出される通知等に準じて教育活動を継続してきました。

密集・密接・密閉(三密)の回避、マスク着用、手洗い(手指消毒)、うがい、換気などは当たり前…というように感染症対策や自他の健康維持に関する意識が向上したり、一気に導入が進んだ一人一台端末を活用したりモット授業・ICT有効活用もすっかり根付いたり、コロナ禍の中だからこそ得ることができた事柄も多くあった3年間でありました。

しかしながら、様々な制限・制約の中で窮屈な思いを抱きながら、学校運営、教育活動の推進に当たらねばならず、子どもたちには「のびのびと、おおらかに」とは言い難い環境であったことや、保護者・地域の皆様に積極的に学校に関わっていただくことも難しかったことなど、やはりこの3年間で薄れ失われつつある学校風土・学校の良さもあるのは事実です。

昨年の11月、給食時の「黙食」について校長会議で話題になりました。本校では、3学期開始後10日間、児童と教職員に陽性者・濃厚接触者が出なかったら、「黙食」緩和に踏み切ろうということで、児童・教職員と共有、保護者・地域の皆さまには12月の学校だよりでお知らせしました。先日1月30日(月)から給食のルールを守った上で「食事の際の適切な会話」が可能となりました。各学級では今までの感染対策は継続して行われること、その中で改めて給食時のルールやマナーについて確認をし、今までより少し楽しい雰囲気での食事にするよう、これもまた児童と担任団と一緒に考えながら進めているところです。

この取組開始をきっかけに、今までも時折触れてまいりました「学校のサロン化」を宣言させていただきます。保護者・地域の皆さまも日々の健康観察や公共施設利用の際の感染症対策等については、すっかり当たり前の状況になっています。また、本来、学校は信頼できる人であれば、いつでも来校可能であり、児童含めた「学校」に積極的にかかわっていただくことが、太田小学校をさらに「地域の学校」として発展させることにつながっていくことと考えます。

多くの大人の優しいまなざしやかかわりの中、すくすく伸び行く太田の子どもたち。地域の教育力の大きさを思いっきり感じる事ができた今までの実践とコロナ対策緩和に向かうこのタイミングでの宣言です。

来校日前10日間、ご自分またはご家族の健康状況に問題がなければいつでも学校にお越しください。そして、学校の様子を見ていただき、お声がけいただけると幸いです。ご来校の際、玄関での検温、手指消毒へのご協力をお願いします。

### 3学期が始まりました！～3学期始業式より～

1月17日(火)に3学期の始業式がありました。校長先生からのお話では、「3学期は、学年のまとめをしたり、進級へ向けて準備をしたりする時期です。**自分から**課題を見つけ、自ら克服し、**しっかり力をつけていく**ようがんばってください。また、**先輩の姿を見て**進級へ向けてどのような姿になったらよいか学んでください！」というお話がありました。

そして、児童会長の徳田琉生さんからは、「大人になっても続けていくことができるような、**持続可能なあいさつができる**学校を目指していきたいです！」というお話がありました。

3学期、校長先生と児童会長さんから、全校で目指す目標が明確に伝えられました。

子どもたちの姿勢が良く、3学期へ向けて、みんなのやる気が伝わる始業式となりました。



### 冬の避難訓練～積雪時における避難～

1月18日(水)に避難訓練がありました。地震が発生し、ボイラー室から出火するという想定で避難訓練をしました。外へ確実に避難した後、体育館でお話を聞きました。

消防署の方から、子どもたちの様子から**・煙から身を守るために姿勢を低くして避難できていて良かったです。・全員がしっかり避難することができています。・一生懸命取り組んでいて良かったです。**子どもたちの避難の良さについてお話をいただきました。そして、今後に期待することとして、先生が近くにいない時には、高学年の子どもたちが先導してあげるようにしてほしいと、「自分の命は、自分で守る。」「**できれば仲間の命も、自分が守る。**」ことを改めて子どもたちに伝えていました。今年度最後の避難訓練にふさわしい、すばらしい避難でした。ご指導くださった消防署の皆様へ感謝いたします。



### 自分から進んであいさつする～3学期あいさつの目標～

3学期のあいさつ運動の重点は、「**自分から進んであいさつすることです!**」1月30日(月)の全校朝会で、児童会の子どもたちからお知らせがありました。児童会の子たちが、お手本も見せてくれました!まさに、自分から進んでです!児童会の子どもたちの姿勢に感動です。3学期も太田小みんなであいさつをがんばります。めざせ、あいさつ日本一!!



### 食生活を見直して冬を乗り切ろう～食の教育～

生活リズムチェックシートへの御協力ありがとうございます。後日、集計結果をお知らせいたします。写真は、保健室前の掲示板の様子です。健康に関わって、子どもたちに知ってほしいお知らせが、適宜掲示されています。現在の掲示は、やはり「食生活を見直そう」です。厳しい寒さが続くこの季節、元気に健康に生活していくため「食」をテーマにお知らせしています。「**1日の始まりは朝ごはん**」「**バランスよく食べよう**」、「食」について、改めて意識して、大切にしたいと願っています。



### 家庭学習コーナー開設～授業→ふりかえり→家庭学習を目指して～

3学期より、家庭学習コーナーが開設されました。今回は、小山ほのかさん、佐々木渉さん、橋本葵さんの家庭学習ノートが紹介されました。そして、先生方からのメッセージです。  
🌸 授業で**学んだことをしっかり復習**していて素晴らしい!!

🌸 **分かっている情報をテープ図に表す**ことができましたね!テープ図を使いこなせたら算数の力もぐぐーっと伸びますよ!!

🌸 よくニュースで耳にする「G7」という言葉について**様々な視点(構成・理由・歴史)**で調べ、まとめることができます。



### スケートリンクが熱い～冬の体力向上～

1月18日(水)～2月3日(金)全5回の日程で宮園公園スケートリンクを会場に、スケート教室を行っています。1月中旬に4回の実施を終えています。4回とも快晴で風もほほなし!素晴らしい環境でのスケート教室となっています。子どもたちは、各学級、各目標に応じてグループに分かれてスケートの学習を行っています。そして、スケート教室の時間中、みっちりスケートリンクにのっています。「転んでは、立ち上がり」しながら、どんどん上達していく子どもたちに、日々感動です。2月3日(金)には、高学年の子どもたちが練習してきたシンクロスケートの発表を全校で参観することも予定しています。スケートリンクを素晴らしい環境に維持し、子どもたちのスケートの学習を支えてくださっているスポーツ課の皆様へ感謝いたします。

